

Insigne de sécurité

<https://collections.pacmusee.qc.ca/objets/insigne-2021-002-obj-141/>

Collections / insigne



Licence CC BY-NC-ND 4.0

Insigne en métal surmonté d'un castor que portait le détective du magasin Dupuis vers 1970-1978.

Numéro d'accession 2021.02.OBJ.141

Marchand Dupuis Frères

Fabricant / Éditeur William Scully Limited

Date 1978 an

Matériaux métal, chrome

Contexte historique

Par leur grandeur et leurs multiples rayons, les grands magasins qui se développent au tournant du 20^e siècle s'avèrent être des lieux de vie à part entière. C'est le cas du magasin Dupuis Frères, une enseigne montréalaise dédiée aux Canadiens français.

De multiples services sont mis en place pour parvenir à une bonne gestion du magasin tels que l'entretien, la livraison, la restauration, ou encore la sécurité. En témoigne l'insigne ci-contre, portée par le détective du magasin Dupuis Frères dans les années 1970. Les missions de ce dernier consistent à dissuader et appréhender les personnes commettant des fraudes et des vols.

Le castor présent au-dessus de l'insigne n'est pas un symbole anodin. Par son rôle important dans la fondation des premières colonies et dans l'expansion des frontières via la traite des fourrures, cet animal est progressivement devenu un emblème populaire. Figurant dans les armoiries de la Ville de Montréal depuis 1833, le parlement reconnaît le castor comme emblème officiel du Canada en 1975. Dupuis Frère étant lui-même un symbole québécois, il n'est pas étonnant de retrouver cet animal sur les insignes du magasin.